

# 討論

議案等に対する討論は次のとおりです。

■議案第2号	反対の立場	1件
■議案第8号	賛成の立場	1件
■議案第11号	反対の立場	1件
	賛成の立場	1件
	反対の立場	1件

議案第2号に対する主な討論（要旨）は、次のとおりです。

## 反対討論

一般会計予算規模は175億2、800万円、前年度に比べ20億4、600万円、13・2%の増である。歳出増に対し、基金を取り崩して充てたといふことだが、歳入歳出のあり方について、明快な答弁はなかつた。行政改革大綱、財政健全化プランといふ市の方針では、減少傾向の歳入に見合つた歳出、そのためには経常支出を抑える、市単独事業は行なわない、事業の優先順位の明確化、受益者負担の強調。しかし市長の政治的判断による事業支出も行なわれおり、説明に欠ける。限られた財源をどう使うのか、市民生活の充実と向上のために、事業の優先順位の精査が求められる。また、市行政改革大綱の実行は、市民に喜ばれる市政運営に結びつかず、矛盾を生じている。歳出増大は、①鎌子市旭市と共同で鎌子市内に整備中の、

一般廃棄物処理施設・最終処分場建設費の匝瑳市負担金約29億1、481万円、事務費 約992万円である。財源は、国の震災復興特別交付税21億5千万円と、匝瑳市の合併特例債7億円、一般財源6、821万円でまかぬ。以降も、ごみ収集の中継施設整備費、鎌子市当地の付帯関連整備費等の負担が見込まれる。令和3年度からは、ごみ処理事業の負担金が掛かってくる。市にとって毎年重い負担となるのでは、何のために広域ごみ処理事業を選んだのかわからない、負担軽減努力を強く求める。(2)パーゴルフ場の竣工、夏以降のオープンが予定され、半年間の施設管理・事業運営費約1、684万円、令和3年度からは年間3千万円程必要と見込まれる。

③匝瑳市版生涯活躍のまち形成事業（社会福祉法人九十九里ホームが手がける、飯倉駅周辺整備事業）補助金約5、112万円を支出、交付金約2、556万円、市債1、800万円、一般財源約756万円。市債は債務償還時に市の負担となる。財源は、国の地方創生推進交付金約2、556万円、

このほか、本年の夏頃にオーブン予定の「パークゴルフそうさ」の管理費予算が計上され、子どもから高齢者まで年齢を問わず、スポーツを楽しみ、健康増進にも寄与する、この施設が市民に愛され、大いに利用されますことを期待するものであります。

匝瑳市は今、岐路に立っています。市執行部も市議会も、職員も知恵を出し合い、常に市民からみて妥当かどうか、判断、業務が原点であります。反対の理由の第1は、計画全体に大局的観点が弱い、国連が呼び掛けている核兵器禁止・家族農業十年の推進、SDGs、匝瑳市都市宣言、議会での提起提案の反映が不十分です。

第2に、計画書に多用されているリーディングプランなど横文字が多く高齢化の中、解りにくい、骨格をコンサルタント依存、職員や市民の企画力、発想力を生かした計画になつていません。

第3に、計画に市民の意見を取り入れにくい安易な方法を変えるべきです、市長任命の委員会に諮問、委員は職員であり、区長など「充て職」であり、市の原案を追認する機関となつてしまう、市民の意見を聴くとしてパブリックコメントをするが0件や数件しかありません。

計画の策定に当たっては、

本市を取り巻く状況を踏まえ

て課題を整理し、市民の暮ら

しを重視したまちづくり等の

4つの視点に立ち、策定過程

においては、市民意識調査や

団体意識調査の実施と併せ、

高校生、子育て世代、各種団体等の方々との市民懇談会を

重ね、さらには、総合開発審

議会の諮詢・答申を経て、多

くの市民の意見を幅広く聴取

した上で策定されたものと認

識をいたしております。

また、我々議員に対しましても、市議会全員協議会において、丁寧な説明のもとに意見聴取を行い、議員参加、職員参加による基本計画がここに結実したものを高く評価するものであります。

しかし、それを具現化する企画、方針が不鮮明です。一例ですが全国的に評価が高まっている「自然再生エネ

ルギーの里」との協働も一つです。異常気象の中、市のイニシアチブ機能の發揮こそ本體

として見送られた。給食費の減額、第3子からの給食費無料について予算計上があつた。

2千万円というが、実施時期は示されていない。子どもの人口減少は著しく、必要額は減っていくことが予想され、隣町に統いての早期の実現を求める。歳入歳出バランスの調整において、市民負担の強化によることが決してないよう、強く求める。

このほか、本年の夏頃にオーブン予定の「パークゴルフ

そうさ」の管理費予算が計上され、子どもから高齢者まで年齢を問わず、スポーツを楽し

み、健康増進にも寄与する、

この施設が市民に愛され、大

いに利用されますことを期待するものであります。

匝瑳市は今、岐路に立つ

ています。道理ある提案、当たり前

の市民の願いを実現してき

ました。

匝瑳市は、年齢を問わず、少

年齢を問わず、スポーツを樂

しみ、健康増進にも寄与する、

この施設が市民に愛され、大

いに利用されますことを期待

するものであります。

匝瑳市は、年齢を問わず、少

年齢を問わず、スポーツを樂